

Table ronde d'experts sur l'expérience canadienne du pluralisme 2008

Le pluralisme et la prise de décisions publiques au Canada : à quoi ressemble le succès?

Avigail Eisenberg

Sciences politiques, Université de Victoria
Victoria, Canada

Résumé

Le succès d'une société pluraliste dépend en partie des institutions ayant la capacité d'évaluer les « demandes identitaires », soit celles faites par des minorités pour obtenir des droits, des ressources ou des opportunités selon des critères basés sur un aspect distinct et essentiel de l'identité du groupe. Une société pluraliste dépend également de la capacité des décideurs publics d'évaluer ces demandes de manière juste et transparente. Le succès d'une société pluraliste n'exige pas nécessairement l'accommodement de toutes les demandes identitaires, mais il requiert que des agents gouvernementaux distinguent équitablement les demandes qui méritent des ressources ou des droits particuliers de celles qui n'en méritent pas. La capacité des décideurs publics d'évaluer justement les demandes identitaires combat les stéréotypes et le racisme et requiert le respect des individus. Les institutions étatiques, en tant qu'organismes décisionnels publics, ont joué un rôle important dans le succès du pluralisme canadien, particulièrement les institutions telles que les cours ayant géré les demandes identitaires. De manière plus générale, l'auteure attribue le succès du Canada au soutien rependu du public envers le multiculturalisme et l'accommodement des différences.